

Le 27 juin 2014

Aux membres des sections locales
Région du Québec
Syndicat des employés et employées nationaux

OBJET : Expérience Formation «Mythes et Réalités : Solidarité aux peuples autochtones »

Kuei,

Confrères et Consœurs,

Par la présente, j'aimerais vous faire part de mon expérience à la formation susmentionnée qui s'est tenue du 13 au 14 juin dernier. Étant une jeune femme d'origine autochtone, j'ai une immense soif d'en apprendre davantage sur les réalités de nos peuples autochtones du Canada et ainsi pouvoir démystifier les mythes des réalités de ceux-ci. L'AFPC-Québec offrait une formation sur le sujet qui tombait à point dans ma vie de syndicaliste. Curieuse comme je suis, je ne pouvais pas manquer cette chance.

L'événement s'est ouvert avec la présentation de nos fabuleux formateurs soient Carlin Doutré et Maude Séguin. Nous avons ensuite fait un tour de table afin de se connaître les uns et les autres pour ainsi créer un lien de solidarité entre nous. Quelle fierté de voir que plus de dix participants y étaient avec leur énergie contagieuse d'en découvrir sur ce sujet, très peu connu outre la désinformation médiatique qui nous cesse d'être servie dans les réseaux d'informations traditionnels.

Magali Picard, Vice-présidente exécutive régionale du Québec, tel qu'à sa fidèle habitude, nous a livré l'un de ses discours complètement enflammé! C'est à croire que ces mots sortent en flèches de feu, cette énergie complètement hypnotisant et son charisme à faire chavirer tout ennemi confondu. Écouter cette femme autochtone m'a prouvé à quel point on peut accomplir tout ce que l'on désire en ayant cette conviction profonde en soi. Merci Magali! À quand ta biographie?

La conteuse de légendes ancestrales, madame Yolande Picard, est venue pour nous en raconter et ce en chantant des chants autochtones de divers nations. Les participants ont pu contribuer à leur manière à ce moment inoubliable en tentant de tenir le rythme musical en tapant des mains, sur les cuisses ou bien avec un pamphlet bruyant à la thématique « Idle No More ». Moment

complètement apprécié de tous. Il en était qu'à nous de vêtir de notre cœur de gamin/gamine!

Présidente de l'association des Femmes Autochtones du Québec, Viviane Michel, nous a fait l'honneur de nous livrer un témoignage du cœur. Elle a abordées différentes réalités sur les femmes autochtones : le manque de ressources, la précarité financière, les mères monoparentales, la différence de la langue ainsi que les us et coutumes, etc. Le tout avec l'intime conviction que ces femmes veulent s'en sortir et surtout continuer à se tenir debout face aux inégalités qu'elles subissent. Nous avons abordés le sujet des milliers de disparitions de ces femmes, par le fait même nous avons appris qu'il y avait autant d'hommes autochtones au Canada qui manquent à l'appel. C'est à se questionner, pourquoi aucune enquête nationale publique sur le sujet n'a encore été déclenchée.

Voici deux liens forts intéressants pour en connaître davantage sur le sujet :

http://www.faq-qnw.org/fr/press_media/press_release/revendication-d%E2%80%99une-enqu
<http://www.faq-qnw.org/fr>

Le film la « Québécoiserie » nominé pour le meilleur long métrage documentaire aux prix Jutras 2014, prix Magnus Isacson (RIDM), Best of fest Award (WIFF), prix humaniste & prix du public (vues sur mer), nous a été présenté.

Synopsis :

Avec les propos de l'anthropologue Serge Bouchard et du sociologue Pierrot Ross-Tremblay

C'est à 30 ans, après avoir parcouru la planète, qu'Olivier et Mélanie réalisent qu'ils entretiennent des liens avec le bout du monde alors qu'ils n'ont jamais posé les pieds dans une réserve indienne, chez-eux, au Canada. Le jeune couple décide alors de parcourir la Côte-Nord du Québec à vélo afin de mieux comprendre les relations entre Québécois et Premières Nations. D'où vient cette méconnaissance des Autochtones, alors que des études montrent que plus de la moitié des Canadiens français ont au moins un ancêtre amérindien? Pourquoi les préjugés sont-ils toujours aussi tenaces? Comment les choses peuvent-elles évoluer? De rencontres fortuites en rencontres programmées, la quête des cinéastes croisera celle, surprenante, d'un Innu parti à la recherche de ses ancêtres en Normandie et la démarche bouleversante de la sœur du caporal Lemay, tué lors de la crise d'Oka en 90.

Source : <http://mofilms.ca/quebekoisie/194/>

Comment passer à côté du mouvement « Idle No More » en traitant de la solidarité envers les peuples autochtones? Hors de question! On nous a projeté une vidéo portant sur les deux co-fondatrices de ce mouvement au Québec soit Widia Larivière et Melissa Mollen Dupuis. Une discussion entre les divers participants s'en est suivie. Je tiens à remercier Manon Sioui ainsi que Luc Tailleur d'avoir contribué à cette formation avec leurs incroyables connaissances sur le sujet. Durant toute la formation, ceux-ci ont été les pierres angulaires à l'enrichissement de chacun de nous.

Merci confrère et consœur!

Lien : <https://www.youtube.com/watch?v=4rGuW933sJM>

C'est le cœur plein d'amour que j'ai quitté cette formation en ayant des convictions nouvelles en ce qui a trait à la solidarité autochtone. J'ai bu de cette eau qui a éteint cette soif du savoir. Je peux vous dire, qu'aujourd'hui en écrivant ces mots, que j'ai à nouveau cet ardent besoin d'en découvrir davantage qui coule bel et bien dans mes veines. Quand le soleil se couchera ce soir et se pointera le bout de sa dorure demain, ma soif se devra d'être comblée encore et toujours.

Solidairement,

Julie Dubois

Vice-présidente régionale adjointe du Québec
Autochtone, femme et jeune militante

